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PETROCITY: CONTRATOS
PARA OBRAS EM SÃO

MATEUS SERÃO
ASSINADOS EM JANEIRO

Vereadores reprovam
concessão do SAAE
para Cesan

Petrobras vai investir
R$ 16 bilhões no
Espírito Santo

As obras civis consumirão R$ 2,1 bilhões, mas o projeto total custará R$ 3,130 bilhões. O porto 
da Petrocity em São Mateus estará habilitado para receber as maiores embarcações do mundo. 
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Aplausos
Baby Bonomo

“Compaixão não é ter um coração transbordante de piedade 
para com os outros. Compaixão é um amor tão profundo que 
você está disposto a fazer o que for preciso para trazer luz a 
uma situação” (Anônimo).

Bom dia pra quem é de bom dia!

Acompanhe a programação de hoje: Detetives do Prédio 
Azul 2: O Mistério Italiano (animação - classicação livre) 
às 15h10min e 17h; Aquaman (ação - classicação 12 anos) 
às 18h50min e 21h30min. Mais informações pelo telefone 
3763-2721. Lembrando que às quartas-feiras todos pagam 
meia entrada (exceto em feriados ou pré-estreias). 

REFLEXÃO

FESTIVAL DE TEATRO DE SAMA

A Evidência Veículos inaugurou ontem a nova loja, localiza-
da na Rua Raymundo Guilherme Sobrinho, próximo à Aca-
demia Aquarius. O espaço cou um luxo! Visite e aproveite 
as ofertas que Damião e equipe prepararam para você. Suces-
so, Damião.

EVIDÊNCIA VEÍCULOS
EM NOVA LOJA

O ativista cultural Oscar Ferreira usou a Tribuna Livre da 
Câmara Municipal de Sama e solicitou apoio para a realiza-
ção do festival de teatro, que deverá ser realizado em 2019, 
com recursos da prefeitura municipal de São Mateus. A vere-
adora Jaciara lembrou que existe verba para custear eventos 
culturais no orçamento de 2019. O líder do governo na Câma-
ra, vereador Amaro Alencar se solidarizou com a causa e bus-
cará apoio nanceiro em sua totalidade junto ao prefeito, que 
também simpatiza bastante com o festival. Agora vai.

TEATRO, YOGA, VIOLÃO,

FESTIVAL DE FORRÓ EM ITAÚNAS
A partir do dia 27 deste mês, Itaúnas estará em festa, com a 
realização do festival de forró. O evento ocorrerá em 10 dias, 
com uma programação bastante expressiva. Nomes como 
Mestrinho, Os Três do Nordeste, Mariana Aydar, Trio Xame-
go, Trio Nordestino e Trio Dona Zefa já estão conrmados. 
Os ingressos serão vendidos entre 50,00 e 370,00, a depender 
do pacote adquirido.

VIOLINO EM GURIRI

SÓ NO NATAL?
Natal na área. A galera ca agitada e corre para as compras, 
os presentes, as festas. Muita gente aproveita a ocasião pra 
fazer caridade. Isso é bom. Só que não precisava deixar che-
gar o natal pra que isso acontecesse. Ajudar os irmãos é algo 
que deveria ser feito no dia-a-dia, dentro das possibilidades 
de cada um, e sem exageros.

CINE SÃO MATEUS 

O Espaço Cultural Marerike abriu inscrições para um curso 
de teatro que será realizado a partir de janeiro. O curso será 
oferecido para pessoas de todas as idades. O Marerike ofere-
ce também aulas de yoga com Cida Negris e aulas de violão e 
violino com Martin Paz. O local conta também com uma loja 
de artes em argila, com variadas esculturas. Informações ge-
rais no endereço Rua 12, lado norte, Guriri ou pelos telefones 
99904-3212/99979-0807.

“A minha vontade é forte, mas a minha disposição de obe-
decer-lhe é fraca” (Drummond)

 DIVULGAÇÃO

VITÓRIA – O governador 
eleito, Renato Casagrande, 
anunciou nesta sexta-feira (21), 
mais seis nomes para compor a 
equipe de governo.

O anúncio também foi feito 
para as diretorias de órgãos es-
tratégicos do estado. Raphael 
Trés como diretor presidente da 
Companhia Estadual de Trans-
portes Coletivos de Passageiros 
do Estado do Espírito Santo 
(Ceturb/ES); Fábio Ahnert co-
mo diretor da Agência Estadual 
de Recursos Hídricos; e Alai-
mar Fiuza como Instituto Esta-
dual de Meio Ambiente e Re-
cursos Hídricos (Iema).

Nésio Medeiros

Foram anunciados os nomes 
de Nesio Medeiros para secretá-
rio de Saúde; Heber Resende 
como secretário de Desenvolvi-
mento; Fabrício Machado co-
mo secretário de Meio Ambien-
te; e Dorval Uliana como secre-
tário de Turismo.

Nésio Fernandes de Medei-
ros Junior, 36 anos, é médico. 
Foi Presidente da Fundação 
Escola de Saúde Pública de Pal-
mas – TO; médico da Estratégia 
da Saúde da Família; clínico 
geral no Hospital Regional de 
Paraíso e Secretário Municipal 
da Saúde de Palma - TO. Possui 
quatro pós-graduações, uma 
pela Universidade Federal do 
Maranhão e três pelo Instituto 
de Ensino e Pesquisa do Hospi-
tal Sírio Libanês, São Paulo. 
Integrou o Conselho Nacional 
de Secretarias Municipais de 
Saúde (CONASEMS) como 
membro de Câmaras Técnicas e 
Grupos de Trabalho.

Heber Resende
Heber Viana de Resende, 63 

anos, é formado em Engenharia 
Civil e Engenharia de Petróleo. 
Mestre em Engenharia Industri-
al. Tem 37 anos de experiência 
na área de energia; projetos de 
investimento; viabilização eco-
nômica de empreendimentos; 
solução de gargalos na infraes-
trutura necessária para suporte 
aos negócios; desenvolvimento 
de negócios em parceria; plane-

CONFIRA QUEM FORAM 
OS ANUNCIADOS:

Casagrande anuncia mais seis
nomes para compor o governo

Secretários de Saúde, Desenvolvimento, Meio Ambien-
te, Turismo foram anunciados na manhã desta sexta-
feira (21).

Fabrício Machado

jamento e desenvolvimento 
corporativo e desenvolvimento 
da gestão. Trabalhou nas cida-
des de Rio de Janeiro, Macaé, 
Salvador, São Mateus e Hous-
ton-TX, USA. Na Petrobras foi 
gerente de Portfólio Corporati-
vo; gerente de Relacionamento 
e Gestão para Projeto de Cons-
trução de Sondas no Brasil; ge-
rente do Escritório de Projetos 
da área de Negócios Internacio-
nal; gerente de Produção no ES 
entre outras. Natural de Cacho-
eiro de Itapemirim.

Fabrício Hérick Machado, 
46 anos, é formado em Direito. 
Tem experiência em políticas 
públicas de agricultura, saúde, 
meio ambiente e qualicação 
prossional. Fez cursos de 
licenciamento e regularização 
ambiental rural; Perícia Ambi-
ental; Licenciamento Ambien-
tal de Estações de Tratamentos 
de Esgoto; Introdutório de Lici-
tação de Controle Administrati-
vo. No município de Viana, já 
foi secretário de Meio Ambien-
te; Serviços Urbanos e Saúde. 
Ex-vereador de Viana. É presi-
dente estadual do PV.

Raphael Trés
Raphael Trés da Hora, 36 

anos, formado em Direito pela 
FDV. Possui MBA em Gerenci-
amento de Projetos pela FGV. 

Servidor estadual de carreira, 
no cargo de Especialista em 
Políticas Públicas e Gestão Go-
vernamental, desde novembro 
de 2008. Atuou na Procuradoria 
Geral do Estado nas funções de 
Chefe de Gabinete e Gerente-
geral. Atuou também na Secre-
taria de Estado de Desenvolvi-
mento – SEDES, na Gerência 
de Parcerias Público-Privadas, 
no desenvolvimento de mode-
lagens de projetos nas áreas de 
saúde, educação, saneamento, 
mobilidade urbana, entre ou-
tros.

Alaimar Fiuza
Alaimar Fiuza, 52 anos, for-

mado em Engenharia Mecânica 
pela UFES e em Direito pela 
UVV. Pós-graduado em Análise 
de Sistema. Possui MBA em 
Gestão Estratégica pela Univer-
sidade de São Paulo. Trabalhou 
em uma grande mineradora por 
mais de 30 anos, atuando em 
diversos setores, como: Gerên-
cia Meio Ambiente Sudeste; 
Gerência de Sustentabilidade 
da Logística Sudeste; Gerência 
Geral de Gestão Integrada da 
Ferrovia; Gerência Geral de 
Gestão Integrada Diretoria de 
Navegação; Gerência de Inova-
ção Sistemas de Logística; e 
Gerência de Sistemas de TI.

Fábio Ahnert
Fábio Ahnert, 47 anos, é Mes-

tre em Engenharia Ambiental 

• Flávia Mignoni - superinten-
dência de Comunicação

• Marcus Vicente - secretário de 
Desenvolvimento Urbano

• Rogelio Amorim - secretário 
da Fazenda

• Coronel Cerqueira - coman-
dante Geral do Corpo de Bom-
beiros

• Vasco Cunha Gonçalves - pre-
sidente do Banestes

• Luiz Paulo Velozzo Lucas - 
diretor geral do Instituto Jones 
Santos Neves (IJSN)

• Vitor de Angelo - secretário de 
Educação

• Paulo Foletto - secretário de 
Agricultura

• Fabrício Noronha - secretário 
de Cultura

• Roberto Sá - secretário de Se-
gurança Pública

• Tyago Hoffman - secretário de 
governo

• Davi Diniz - chefe da Casa 
Civil

• Rodrigo de Paula - procura-
dor-geral do estado

• Angelo Baptista - presidente 
do Banco de Desenvolvimento 
do Estado (Bandes)

• Álvaro Duboc - secretário de 
Planejamento

• Cristina Engel - secretário de 
Ciência e Tecnologia
• Denio Rebello - diretor da Fun-
dação de Amparo à Pesquisa e 
Inovação do Espírito Santo (Fa-
pes)
• Cael Linhalis - presidente da 
Companhia Espírito Santense 
de Saneamento (Cesan)

pela Ufes. Possui MBA em Ge-
renciamento de Projetos pela 
Fundação Getúlio Vargas. Dou-
torando em Engenharia Ambi-
ental na área de recursos hídri-
cos pela UFES. Atuou como 
membro dos conselhos nacional 
e estadual de recursos hídricos. 
É técnico de carreira do Iema. 
Foi diretor presidente da Agên-
cia Estadual de Recursos Hídri-
co na primeira de gestão Casa-
grande. Atualmente desenvolve 
atividades técnicas no Iema.
 

• Eduarda La Rocque - diretora 
técnica do Instituto Jones San-
tos Neves (IJSN)
• Edmar Camata - secretário de 
Controle e Transparência

OUTROS NOMES QUE JÁ 
FORAM ANUNCIADOS:
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jornalista José

O presidente da Petro-
city, José Roberto Barbosa 
da Silva, ainda não deniu 
onde, exatamente, será o 
evento de assinatura dos 
contratos, o que poderá ocor-
rer até mesmo no Palácio 
Anchieta, durante audiên-
cia com o governador Rena-
to Casagrande (PSB), que 
assumirá o mandato no dia 
1º de janeiro de 2019.

Do complexo portuário a 
ser erguido em São Mateus, 
no litoral Norte capixaba, 

“O nosso objetivo é a an-
tecipação de todos os pro-
cessos denidos e descritos 
e das atividades e objetos 
contratados. Temos o apoio 
total do novo governo e, se 
tudo correr dentro do nosso 
cronograma, poderemos até 
inaugurar o projeto em São 
Mateus ao nal do mandato 
do governador, dando um 
salto qualitativo extraordi-
nário na infraestrutura lo-
gística do Espírito Santo, e 
redesenhando a geograa 
não apenas do Estado, mas 
do próprio Sudeste”, disse 
José Roberto.

Caldas da Costa
SÃO MATEUS – Presi-

dentes de cerca de dez em-
presas de grande porte, que 
participarão dos projetos de 
instalação do maior com-
plexo portuário privado do 
Espírito Santo, e um dos 
maiores do Brasil, estarão 
no Estado no próximo dia 
17 de janeiro, quando a Pe-
trocity assinará o contrato 
nal das obras, que serão 
feitas pela Construtora Nor-
berto Odebrecht. As obras 
civis consumirão R$ 2,1 
bilhões, mas o projeto total 
custará R$ 3,130 bilhões.

Petrocity: contratos para
obras em São Mateus serão
assinados em janeiro

DÉFICIT PORTUÁRIO
A fase de construção ci-

vil do Complexo Portuário 
de São Mateus vai gerar 
2.500 empregos diretos, 
enquanto na operação se-
rão 2.000 empregados. Po-
rém, estimativas dão conta 
de que pelo menos outros 6 
a 8 mil empregos indiretos 
serão gerados no municí-
pio por outros negócios 
que serão atraídos pela pre-
sença do Porto. 

Quando confrontado 
com a “concorrência” com 
o Porto de Açu, megaproje-
to que já entrou em opera-
ção em São João da Barra, 
Norte do litoral do Estado 
do Rio, o presidente da Pe-
trocity salienta que não há 

constam duas usinas terme-
létricas de 350MW e quatro 
unidades fotovoltaicas (de 
energia solar) de 50MW, 
além de Estações de Trata-
mento de Esgoto e também 
de Água. “É quase uma no-
va cidade o que vai nascer 
em torno do complexo por-
tuário”, salienta José Ro-
berto.

“É só reetirmos sobre o 
fato de que a Itália, por 
exemplo, tem 52 portos e o 
Brasil, com o tamanho, o 
território e o potencial que 
tem, conta com apenas 28 
portos. O que existe é falta 
de portos no Brasil para que 

nenhuma relação neste sen-
tido. Pelo contrário, ele ava-
lia que o Brasil ainda cará 
com um décit portuário 
grande.

Os navios capesize são 
embarcações de carga gi-
gantescos, com mais de 200 
mil toneladas de capacida-
de e cujo tamanho, geral-
mente, não os permitem 
passar pelo Canal de Suez, 
entre o Mediterrâneo e o 
Mar Vermelho. Por conta 
disso, essas embarcações 
têm que contornar a África 
pelo Cabo da Boa Esperan-
ça, daí a designação “cape”, 
de cabo. Hoje, em dia, po-
rém, alguns desses navios já 
conseguem passar em Suez, 
desde que não excedam os 
18 metros de calado.

as empresas tenham segu-
rança de que aquilo que pro-
duzirem vão poder escoar”, 
observa José Roberto Bar-
bosa. 

“Não apenas os modelos 
Panamax e Suezmax, mas 
também os Capesize. Todos 
os grandes navios e embar-
cações de cargas. Teremos 
três berços de 16 metros e 
outros três de 14 metros de 
calado, e uma grande plata-
forma para transbordo entre 
grande curso e cabotagem”, 
explica Barbosa.

O porto da Petrocity em 
São Mateus estará habilita-
do para receber as maiores 
embarcações do mundo. 
Não apenas os navios do 
modelo Panamax (aqueles 
com tamanho para atraves-
sarem o canal de Panamá) e 
Suezmax (que atravessam o 
canal de Suez e demandam 
calado de 16 metros).

A Itália tem 301.388 qui-
lômetros quadrados em con-
fronto com os 8,5 milhões 
de quilômetros do Brasil, 
mas uma extensão litorânea 
um pouco maior: Itália – 
7.600km; Brasil – 7.491km.

“Temos o apoio total do 
novo governo e, se tudo 
correr dentro do nosso 
cronograma, poderemos 
até inaugurar o projeto 
em São Mateus ao final 
do mandato do governa-
dor”, disse José Roberto.

As obras civis consumirão R$ 2,1 bilhões, mas o projeto 
total custará R$ 3,130 bilhões. O porto da Petrocity em 
São Mateus estará habilitado para receber as maiores 
embarcações do mundo. 
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O Plano de Con-
tingência é um docu-
mento elaborado 
com o intuito de auxi-
liar o Município na 

SÃO MATEUS – 
Membros das equi-
pes de Vigilância 
Ambiental e Vigilân-
cia Epidemiológica 
reuniram-se essa 
semana na sede da 
Secretaria Munici-
pal de Saúde para a 
elaboração do Plano 
de  Cont ingênc ia 
2019-2020 para arbo-
viroses, que são do-
enças transmitidas 
por insetos, tais co-
mo Dengue, Chicun-
gunya e Zica Vírus.

“Prefeito Daniel
precisa reverter em
obras o aumento
da arrecadação
dos royalties”

JORGINHO CABEÇÃO:

O vereador, que assu-
mirá a presidência da Câ-
mara de São Mateus no dia 
2 de janeiro de 2019, criti-
cou a falta de investimen-
tos da prefeitura  em obras 
essenciais para a popula-
ção, mesmo com a eleva-
ção considerável da recei-
ta de royalties, constatada 
em relatório enviado pelo 
prefeito Daniel Santana à 
Câmara de São Mateus a 
pedido do vereador, atra-
vés  do requer imento 
063/2018.

SÃO MATEUS – “Nos-
sa cidade não está bem, 
não é por falta de dinheiro 
é por má gestão”, foi o que 
disse o vereador Jorginho 
Cabeção (PTB), ao discur-
sar na última sessão ordi-
nária deste ano.

“Essas informações não 
estão disponíveis para o 
acesso da população e con-
siderando que nos dias 
atuais a transparência é 
um instrumento social in-
dispensável para que to-
dos possam acompanhar 
atentamente a aplicação 
dos recursos públicos que, 
a nosso ver, deveria ser 
mais transparente e aces-
sível”, justicou.

Jorginho solicitou a 
relação detalhada  das re-

A receita líquida anual 
do Município, de janeiro a 
outubro deste ano, passou 
de R$ 26,8 milhões, repre-
sentando  no período de 
10 meses  um crescimento 
de aproximadamente 20% 
em comparação com todo 
o ano de 2017, quando che-
gou  a R$ 22,7 milhões.

ceitas e despesas vincula-
das aos recursos repassa-
dos pela ANP – Agência 
Nacional do Petróleo, refe-
rentes a cota-parte da com-
pensação Financeira pela 
Produção de Petróleo e 
Participação Especial (ro-
yalties), do ano de  2017 
até agora.

CRESCIMENTO

“com os dois meses que 
faltam  ainda,  novembro 
e dezembro,  arrecadação 
deve chegar  em 2018 à 
casa de R$ 34 milhões  ou 
seja R$ 12 milhões a mais 
nos cofres públicos este 
ano. Para onde estão indo 
os nossos recursos? A nos-
sa população está aí so-
frendo. Espero que em 
2019 o prefeito acorde 
para as necessidades bási-
cas dos munícipes em vez 
de investir só em festa”, 
concluiu Jorginho Cabe-
ção.

“Essas informações não estão disponíveis para o 
acesso da população e considerando que nos dias 
atuais a transparência é um instrumento social 
indispensável”, frisou Jorginho.

ANUNCIE AQUI!
27 99900-2100

Acesse:
www.fanoticias.com.br

Prefeitura elabora Plano de
Contingência para Arboviroses

resposta aos casos de 
arboviroses, onde 
são traçados os u-
xos de atendimentos 
dos pacientes com 
sinais e sintomas 
suspeitos das doen-
ças.

De acordo com o 
Plano, o atendimen-
to inicial ocorrerá 
nas Unidades Muni-
cipais de Saúde, on-
de os pacientes serão 
avaliados, hidrata-
dos e realizarão exa-
mes, caso necessá-
rio. Os casos mais 
graves serão enca-
minhados para o Hos-
pital Estadual Ro-
berto Silvares.

O Plano de Contingência é um documento elaborado com o intuito de 
auxiliar o Município na resposta aos casos de arboviroses, onde são 
traçados os fluxos de atendimentos dos pacientes com sinais e sinto-
mas suspeitos das doenças.
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De acordo com 
informações obti-
das no local pela 
Polícia Militar por 
volta das 23h40 
elementos armados 
efetuaram vários 
disparos possivel-
mente de revólver 
calibre 38 tendo em 
vista que alguns 
projeteis totalmen-
te amassados e de 
chumbo pela casa 
foram encontrados.

Ainda de acordo 

SÃO MATEUS 
– Um casal com o 
lho passou por 
maus momentos na 
noite desta quarta-
feira (20) enquanto 
dormia na sala da 
casa em que moram 
na fazenda Lagoa 
Zuruaca, zona rural 
de São Mateus. Pais 
e lho foram acor-
dados com o baru-
lho de tiros.

SÃO MATEUS – Neste 
sábado, (22), a partir das 10h 
da manhã, em Guriri, o pro-
jeto "Praia Acessível", reali-
zará a abertura ocial de sua 
programação de verão, com 
novos horários. Até o dia 20 
de março, o projeto funcio-
nará todos os dias.

A iniciativa é uma reali-
zação da Prefeitura de São 
Mateus, por meio da Secre-
taria Municipal de Assistên-
cia Social, e visa garantir 
acessibilidade às pessoas 
com deciência ou mobili-
dade reduzida que frequen-
tarem o balneário de Guriri, 
por meio do uso de cadeiras 
de rodas anfíbias, próprias 
para banho.

Além do equipamento de 
tecnologia assistida, o proje-
to também conta com uma 
diversidade de instrumen-
tos, serviços, estratégias, e 
práticas que minimizam as 

Projeto Praia Acessível tem
novos horários para o Verão

Dias e horários de funciona-
mento até o dia 20 de março 
de 2019

Horário: 10h

Segunda a Quinta: de 08h às 
13h
Sexta a Domingo: de 08h às 
16h

Local: Balneário de Guriri 
(direção da feira)

 Data: 22 de dezembro (sá-
bado)

O uso das cadeiras será 
orientado por uma equipe de 
socioeducadores, que estará 
na praia orientando sobre a 
forma correta para condução 
das pessoas até o equipa-
mento, auxiliando em seu 
uso.

Abertura ocial da progra-
mação de verão do Projeto 
Praia Acessível

SERVIÇO:

diculdades das pessoas 
com deciência.

A iniciativa é uma realização da Prefeitura de São Ma-
teus, por meio da Secretaria Municipal de Assistência 
Social, e visa garantir acessibilidade às pessoas com 
deficiência ou mobilidade reduzida que frequentarem 
o balneário.

O uso das cadeiras será orientado por uma equipe de socioeducadores, que estará na praia orientando sobre a for-
ma correta para condução das pessoas até o equipamento, auxiliando em seu uso.

ANUNCIE AQUI!
27 99900-2100

Acesse:
www.fanoticias.com.br

Verão no Espírito
Santo pode começar
com temperaturas
de até 39º

O sol predomina em 
todo o Espírito Santo, se-
gundo o Instituto Capixa-
ba de Pesquisa Assistência 
Técnica e Extensão Rural 
(Incaper). A partir da tar-
de, áreas de instabilidade 

SÃO MATEUS – O 
verão começou ocial-
mente às 8h23 desta sexta-
feira (21) e a nova estação 
chega com a característica 
típica: muito sol e calor em 
todo o Espírito Santo. No 
município de Alegre, a tem-
peratura pode chegar a 39° 
no próximo domingo (23), 
segundo o Centro de Previ-
são de Tempo e Estudos 
Climáticos Instituto Naci-
onal de Pesquisas Espacia-
is (CPTEC/INPE).

O forte calor nesta sex-
ta, sábado e domingo no 
Estado é provocado pela 
inuência da massa de ar 
seco e do vento norte. Na 
capital Vitória, a sexta-
feira pode registrar 35°. Já 
em Nova Venécia e Ale-
gre, o clima pode car 
ainda mais quente com 
máxima de 36° e 37º, res-
pectivamente.

formadas pela combina-
ção do calor e da umidade 
provoca pancada de chuva 
isolada na região Serrana e 
nas cidades da região Sul 
afastadas do litoral. O ven-
to sopra com até moderada 
intensidade por toda a fai-
xa litorânea.

ALERTA MARINHA
O Espírito Santo foi 

incluído em um alerta da 
Marinha do Brasil sobre 
ventos fortes de até 60 
km/h com rajadas. O aviso 
é válido até a noite deste 
sábado (22).

O alerta, emitido por 
meio do Centro de Hidro-
graa da Marinha (CHM), 
é sobre uma intensicação 
do sistema de alta pressão 
sobre o oceano poderá pro-
vocar ventos fortes de dire-
ção Nordeste a Noroeste 
entre as cidades de São 
Pedro da Aldeia, no Rio de 
Janeiro, e Vitória.

A Marinha orienta aos 
navegantes que consultem 
informações meteorológi-
cas antes de se fazerem ao 
mar.

O forte calor nesta sexta, sábado e domingo no Esta-
do é provocado pela influência da massa de ar seco e 
do vento norte.

Ex-empregados de
fazenda, suspeitos
de tentar matar
casal na zona rural

Nos levantamen-
tos realizados no 
local há suspeitas 
de que dois ex-
funcionários  da 
fazenda, um demi-
tido há dois meses 
identicado por 
Flávio e outro ape-
lidado de Bode, que 
foi mandado embo-
ra esta semana, seri-
am os suspeitos do 
atentado.

com a PM três dis-
paros acertaram a 
porta da sala, um a 
janela da sala e sete 
a janela da cozinha 
(todos os disparos 
adentraram a casa). 
Após os disparos, 
os acusados saíram 
e ainda no quintal, 
efetuaram um dis-
paro na casa ao la-
do, onde reside o 
casal com o lho. 
Ninguém se feriu 
no atentado.

Pça. Municipal� ���  São Mateus  ES  

43 anos em
São Mateus

Tecnologia em Análises Clínicas

www.labanalisa.com.br



www.fanoticias.com.br Cidade 5Sábado, 22 de dezembro de 2018

FOTOS: DIVULGAÇÃO

ANUNCIE AQUI!
27 99900-2100

Para Jozail do Bombeiro 
(PTB), uma matéria polêmi-
ca como essa merecia ampli-
ar sua discussão. “Por que 
esperar sucatear tanto o 

Outra lacuna diz respeito 
aos servidores do SAAE, 
por não constar a denição 
do futuro contratual dos fun-
cionários da autarquia.  Se-
gundo os vereadores, essa 
falha colocaria em risco os 
empregos dos trabalhadores 
efetivos, alguns deles já per-
to de aposentar.

A maioria apontou falhas 
no projeto que atentam con-
tra os interesses da popula-
ção mateense, visto que as 
localidades do interior do 
município caram excluídas 
dos investimentos em água 
tratada e saneamento.

SÃO MATEUS – Os 
vereadores votaram em 
turno único, o Projeto de 
Lei 007/2018, de autoria do 
Poder Executivo, que auto-
rizaria celebrar convênio 
de cooperação dos serviços 
públicos de abastecimento 
de água e esgotamento sani-
tário de São Mateus com a 
CESAN - Companhia Espí-
rito Santense de Sanea-
mento.

Por 6 a 4 a concessão do 
SAAE-Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto foi rejeita-
da nesta terça-feira (18), da-
ta em que foram realizadas 
uma sessão ordinária e uma 
extraordinária, fechando o 
ano legislativo.

Vereadores reprovam
concessão do SAAE a Cesan

Ajalírio Caldeira (PHS) 
pede um projeto mais con-
sistente em 2019, com aber-
tura das discussões à popu-
lação para a tomada de deci-
sões e defendeu a expansão 
dos investimentos nas comu-
nidades rurais. “A gente vai 
defender as regiões do inte-

O projeto tem partes in-
consistentes, por exemplo, 
não fala nada dos funcioná-
rios que estão lá há quase 30 
anos, não fala do interior, 
não fala do tratamento de 
esgoto” armou Jozail.

SAAE e aí apresentar um 
projeto desse, de concessão 
direta à CESAN, sem dar 
pelo menos o direito a outras 
empresas de participarem, 
sem abrir licitação.

rior. Como scalizador 
dessa Casa de Leis, eu vejo a 
necessidade de um novo es-
tudo desse plano e audiênci-
as públicas também. Isso é 
muito importante. 

CONSENSO
Mesmo entre a minoria a 

favor, houve consenso da 
i n c o m p l e t u d e  d o  P L 
007/2018. “Esse projeto tem 
vários problemas, por isso 
uma das minhas emendas 
que não foram aceitas é que 
antes de qualquer contrato 
que se revisasse o Plano Mu-
nicipal de Saneamento para 
rever os valores que são ne-
cessários, para rever as ques-
tões do interior, que nesse 
plano não fala do interior, 

Diante das limitações da 
proposição, o líder do prefe-
ito na Câmara, Francisco 
Amaro (Avante), recebeu o 
resultado da votação com 
tranquilidade. “Que o Exe-
cutivo possa no ano que 
vem apresentar outra alter-
nativa, se assim for da sua 
vontade e até mesmo a Câ-
mara pode propor junto ao 
executivo novas alternati-
vas. Um projeto dessa en-
vergadura, não poderíamos 
tratar dele aqui sem falar 
dos funcionários, sem falar 
das tarifas das responsabili-
dades de quem vai assumir o 
SAAE”, concluiu.

fala em fazer poço em al-
guns locais”, disse a verea-
dora Jaciara Teixeira (PT).

Outra lacuna diz respeito aos servidores do SAAE, por não constar a definição do 
futuro contratual dos funcionários da autarquia.

Por 6 a 4 a concessão do SAAE-Serviço Autônomo de Água e Esgoto foi rejeitada nesta terça-feira (18), data em 
que foram realizadas uma sessão ordinária e uma extraordinária, fechando o ano legislativo.

SÃO MATEUS – A 
Associação dos Pescado-
res de São Mateus (Ape-
sam) ganhou este mês uma 
nova peixaria e sede. O 
investimento é resultado 
de um projeto apresentado 
pela associação no edital 
do programa ReDes, par-
ceria do Banco Nacional 
de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES) 
e o Instituto Votorantim, 
representado no estado 
pela Fibria.

O objetivo do programa 
ReDes é contribuir para o 
desenvolvimento susten-
tável de municípios e para 
a geração de renda para a 
população de baixa renda 
das cidades participantes, 
entre elas São Mateus. 
Isso ocorre a partir da es-
truturação de negócios 
inclusivos, por meio da 
articulação de cadeias pro-
dutivas e investimento em 
projetos.

Segundo o consultor de 
Sustentabilidade da Fi-
bria, Douglas Peixoto, o 
projeto da Apesam con-
templa investimentos na 
adequação da sede, sala de 
letagem e peixaria, apri-
moramento na criação de 
tilápias em tanque-rede e 
em tanque suspenso, além 

Projeto ReDes
inaugura nova peixaria
e sede da Associação
de Pescadores
de São Mateus

“Essa iniciativa vai be-
neciar diretamente 34 
famílias da associação, 
com impacto indireto em 
toda comunidade de pes-
cadores de São Mateus”, 
destacou Douglas. A inau-
guração da nova sede con-
tou com a presença do Se-
cretário Municipal de Agri-
cultura, João Vasconcelos; 
do gerente de Aquicultura 
e Pesca do Espírito Santo, 
Alejandro Garcia; do pre-
sidente da Apesam, Antô-
nio Sá de Souza; além de 
representante da Colônia 
de Pescadores e do Institu-
to Capixaba de Pesquisa, 
Assistência Técnica e 
Extensão Rural (Incaper).

Nas regiões de atuação 
da Fibria no Espírito Santo 
e sul da Bahia, onze proje-
tos foram aprovados pelo 
ReDes, envolvendo peque-
nos produtores rurais, as-
sentados, quilombolas e 
pescadores artesanais, em 
diferentes linhas de atua-
ção, como Pesca Artesanal, 
Aquicultura, Agricultura, 
Pecuária, Beneciamento 
de Farinha, Beneciamen-
to de Frutas e Prestação de 
Serviços Florestais.

de capacitações em diver-
sas áreas relacionadas ao 
projeto. 

Investimento é fruto de iniciativa realizada por me-
io de parceria entre o BNDES e Instituto Votoran-
tim, representado no estado pela Fibria.
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Segundo a pesquisa 
elaborada pela Fundação 
Instituto de Pesquisas Eco-
nômicas (Fipe) a variação 
média dos preços de refe-
rência da base tributável 
do IPVA para 2019 foi de 

-3,31% em relação ao 
ano de 2018. No caso dos 
caminhões, a variação da 
base de cálculo chega a -
5%, em comparação ao 

VITÓRIA – Proprietá-
rios de veículos automoti-
vos emplacados no Espíri-
to Santo já podem conferir 
o valor da base de cálculo 
do Imposto sobre Proprie-
dade de Veículos Automo-
tores (IPVA) para o ano de 
2019. A tabela com os valo-
res de mercado dos veícu-
los foi publicada  pela Se-
cretaria de Estado da Fa-
zenda (Sefaz).

VITÓRIA – A Petrobras 
vai investir nos próximos 
cinco anos aproximadamen-
te R$ 16 bilhões no Espírito 
Santo. O valor estimado den-
tro do Plano de Negócios e 
Gestão (PNG) 2019-2023 é 
R$ 6 bilhões a mais do que 
era previsto no documento 
anterior. Um dos motivos da 
alta é a expansão das ativida-
des exploratórias no Estado, 
segundo a petroleira.

Em seu planejamento es-
tratégico, a Petrobras vai dire-
cionar, ao todo, R$ 42 bi-
lhões, dos R$ 322 bilhões que 
aplicará no país, para identi-
car novas áreas viáveis técni-
ca e nanceiramente.

Para o secretário de Petró-
leo, Gás Natural e Combustí-
veis do Ministério de Minas e 
Energia, Márcio Félix, novas 

No momento, a companhia 
tem 13 blocos exploratórios 
no Espírito Santo, sendo dez 
no mar e três em terra. Essas 
novas atuações poderão levar 
à descoberta de uma nova pro-
víncia petrolífera, o que deve 
reacender o setor que foi tão 
prejudicado pela recessão 
econômica e pela crise nan-
ceira vivida pela estatal.

No Estado, um dos possí-
veis alvos da estatal é a perfu-
ração do prospecto Monai, no 
bloco ES-M-669, localizado 
no Litoral Norte, que será fun-
damental para avaliar o po-
tencial da Bacia do Espírito 
Santo.

Desde setembro de 2017, 
não há registros de indícios de 
hidrocabornetos no Estado. A 
Petrobras, no mar, tem ativi-
dades de exploração tanto em 
águas rasas como profundas. 
Alguns serviços são realiza-
dos em parceria com a norue-
guesa Equinor, antiga Statoil.

Petrobras vai investir R$ 16
bilhões no Espírito Santo

Empresa vai priorizar projetos de exploração e de contratação de novo navio plata-
forma para o Litoral Sul, do Espírito Santo

descobertas de óleo terão co-
mo consequências a atração 
de mais investimentos para o 
desenvolvimento da produ-
ção, com a contratação de 
plataformas e compra de equi-
pamentos submarinos.

INTEGRADO PARQUE 
DAS BALEIAS

Do total de R$ 323,78 bi-
lhões que a Petrobras vai 
investir em cinco anos no 
país, R$ 171,33 bilhões será 
no desenvolvimento da pro-
dução no pré e pós-sal. No 
Estado, cerca de R$ 5,6 bi-
lhões serão destinados ao 
projeto Integrado Parque 
das Baleias, na porção capi-
xaba da Bacia de Campos. A 
proposta prevê a instalação 
de um novo sistema de pro-
dução de petróleo e gás no 
pré-sal, com a chegada de 
mais um navio-plataforma 

O empreendimento, que 
deve produzir 100 mil barris 
de óleo e 5 milhões de metros 
cúbicos de gás, abrirá oportu-
nidades para a cadeia de for-
necedores do Estado, princi-
palmente para empresas co-
mo o Estaleiro Jurong e Ime-
tame.

Segundo o coordenador do 
Fórum Capixaba de Petróleo 
e Gás, da Findes, Durval Viei-
ra, as empresas poderão for-
necer módulos, por exemplo, 
para a embarcação. Ele acres-
centa que ainda haverá opor-
tunidades para empresas loca-
is, como Flexbras, Prysmia, 
TSA e Shawcor, que fabricam 
cabos umbilicais, tubos exí-
veis, dutos de aço sem costura 
e atuam no revestimento das 
tubulações.

A princípio, a Petrobras 
previa iniciar a operação da 

ao Litoral Sul.

Vieira acrescenta que a 
transferência de ativos para a 
gestão da unidade capixaba 
da Petrobras é outro fator que 
abrirá chances de negócios 
para empresas locais.

O Integrado Parque das 
Baleias vai interligar 25 po-
ços, entre novos e outros em 
operação, que vão produzir 
tanto para o novo navio plata-
forma quanto para outras es-
truturas existentes na região, 
como a P-58, a P-57 e os 
FPSOs Cidade de Anchieta e 
Capixaba.

FPSO, que será afretada pela 
companhia, em 2021, mas, no 
novo PNG, a estatal poster-
gou para 2022. A petroleira 
explicou que a mudança no 
prazo foi necessária para que 
todas as condições para o in-
vestimento sejam atendidas 
antes da aprovação denitiva 
do projeto.

• Prestação de Serviços
• Portarias • Recepções • Limpeza e

Conservação de Prédios e Condomínios, etc.

Tel: (27) 99999-0244 / 99999-0344 - São Mateus

Para a apuração do 
IPVA, é usado como base 
o valor médio de mercado 
do veículo terrestre, con-
forme a marca, o modelo, 
a espécie e o ano de fabri-
cação, considerando a res-
pectiva alíquota.

No Espírito Santo, a 
alíquota para carros de 
passeio e utilitários é de 
2% sobre o valor do veícu-
lo. Já para motos, cami-
nhões, micro-ônibus e ôni-
bus, de 1%. Os percentuais 
aplicados no Espírito San-
to estão entre os menores 
praticados em todo o País.

ano anterior. O índice é 
obtido analisando a varia-
ção dos preços de mercado 
dos veículos entre 2017 e 
2018 e a composição da 
frota de veículos tributá-
veis do Estado.

IPVA 2019 fica
em média 3,31%
mais barato

No Espírito Santo, a alíquota para carros de passeio e uti-
litários é de 2% sobre o valor do veículo.

ANUNCIE AQUI!
2799900-2100

VITÓRIA – O número de 
domicílios no Espírito Santo 
com acesso à internet aumen-
tou de 71,2% para 75,5% em 
um ano. É o que revela uma 
pesquisa divulgada nesta quin-
ta-feira (20) pelo Instituto 
Brasileiro de Geograa e 
Estatística (IBGE). O dado 
mais atual é referente ao ano 
de 2017.

Internet está presente em 75,5%
dos domicílios do ES, aponta IBGE

Com relação à faixa etária, 
78,6% das pessoas entre 10 e 

A pesquisa aponta também 
que, do total de 3,502 milhões 
de pessoas de 10 anos ou mais 
de idade no Espírito Santo em 
2017, 71,6% usaram a inter-
net nos últimos três meses do 
ano. Esse percentual aumen-
tou em relação ao alcançado 
no ano anterior (67,5%).

13 anos usou internet em 
2017, porcentagem que au-
menta quando se trata dos 
jovens entre 25 e 29 anos 
(91,8%), mas que cai no gru-
po de pessoas com 60 anos ou 
mais de idade (29,1%).

SOBE O USO DA TV 
PARA ACESSAR A 

INTERNET
De 2016 para 2017, o per-

centual de pessoas que usaram 
o telefone celular para acessar a 
internet aumentou de 95% para 
97,5% e o percentual das pes-
soas que usaram televisão para 
o acesso subiu de 11,7% para 

De acordo com o IBGE, os 
dois motivos mais apontados 
por aqueles que não usam in-
ternet - que representam 994 
mil moradores do Espírito 
Santo com mais de 10 anos de 
idade - foram "não saber usar" 
(40,6%) e "falta de interesse" 
(40,2%). O terceiro motivo 
mais apresentado foi "o servi-
ço é caro" (11,7%).

De acordo com a analista 
do IBGE Adriana Beringuy, o 
aumento do uso da TV para 
acesso à internet pode estar 
relacionado com o aumento 
dos serviços de streaming de 
conteúdo áudio visual, além 
do custo de pacotes de TV por 
assinatura, considerado caro 
pelos brasileiros.

No caso das pessoas que 
usaram microcomputador 
para acessar a internet, a que-
da foi de 65,8% para 59,1% e 
no das que usaram tablet, de 
17% para 14,6%.

20,5%.

Streaming é uma forma de 
transmissão instantânea de 
dados de áudio e vídeo na in-
ternet. Por meio deste tipo de 
serviço, é possível assistir a 
lmes ou escutar música sem 
a necessidade de fazer down-
load, ou seja, salvar o conteú-
do no equipamento usado 
para acesso à rede, o que torna 
mais rápido o consumo aos 
conteúdos online.

A pesquisa aponta também que, do total de 3,502 milhões 
de pessoas de 10 anos ou mais de idade no Espírito Santo 
em 2017, 71,6% usaram a internet nos últimos três meses 
do ano.
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VENDO uma propriedade 
rural na Fazenda Cedro, 

com 9,5 alqueire de terra. 
Contato: 99813-3138.

ALUGO Apartamentos com 
2 quartos, copa, cozinha, 
sala, área de serviço, va-
randa e bem localizado. 

Tratar: 99900-2100

ALUGO uma quitinete mobi-
liada com 70 metros qua-
drados. Tratar: 99900-

VENDO uma casa no Bairro 
Pedra D´água, próximo ao 

Supermercado do Zezé. 
Comntato: 99529-1118

HOSPEDO uma estudante 
em casa de família. 
99925-4203, Ana

2100

Apartamento com 2 quar-
tos, banheiro social, sala, 
cozinha, área de serviço. 

Valor R$ 450.000,00

VENDE-SE PONTO 
COMERCIAL, em frente à 
Praça São Mateus. Valor 

R$ 400.000,00

VENDE-SE 2 LOTES EM 
GURIRI, na rua Horácio Bar-
bosa, lado sul, todo mura-

VENDE-SE CASA E 
APARTAMENTO no bairro 
Morada do Ribeirão, na 
rua principal próximo a 

Petrobrás.

Casa com 3 quartos, sendo 
um suíte, sala, cozinha, ba-
nheiro social, garagem pa-

ra 3 carros.

Vendo uma chacara na me-
leira,area 65 mil quadra-

do, sol da manhã, escritura-
dos, 720M² de área. Valor 

R$ 500 mil

VENDE-SE DUPLEX NO 
CONDOMÍNIO JARDIM 

FLORESTA, 210M² de cons-
trução. Valor R$ 

830.000,00

ALUGA-SE 
APARTAMENTOS NO 

BAIRRO BOA VISTA, com 2 
quartos, sendo1 suíte, ba-
nheiro social, sala, cozinha 
e área de serviço. Valor R$ 

750,00

ALUGA-SE 
APARTAMENTOS NO 

EDIFÍCIO CARLETO, NO 
BAIRRO UNIVERSITÁRIO, 

com 1 quarto, sala e cozi-
nha conjugada, banheiro 
social, área de serviço e 

garagem. R$ 500,00

ANUNCIE AQUI!
27 99900-2100

COMUNICADO
O POSTO INOVE LTDA - 
EPP, torna público que 
OBTEVE  da SEMMA, atra-
v é s  d o  p r o c e s s o  n ° 
016646/2017, Licença 
Ambiental Operação nº 
027/2018 , para Comércio 
varejista de combustíveis 
para veículos automotores, 
localizado na Rod Othovari-
no Duarte Santos   nº97,km 
01 Carapina no município 
de SÃO MATEUS  - ES.

do, com casa energia 
,água um palmar. Divido 
em lotes ou chacara de 3 

mil metros quadrados celu-
lar- 27 99986-3494

VENDO barato um alquei-
ro com casa 6 mil pé de 

café, 2 mil pe de pimenta 
de 300 a 350 pes de co-
co tudo em produção e 

água celular- 27 99986-
3494

VENDO lote no Residenci-
al Jacui, na Quadra G, 

escriturado. Telefone: (27) 
99900-21

VENDE-SE O EDIFÍCIO 
FEITOSA, NO BAIRRO 

PARQUE WASHINGTON, 
com 6 apartamentos, 3 
pontos comerciais. Valor 

R$ 1.500.000,00

VENDE-SE LOTE, NO 
BAIRRO UNIVERSITÁRIO, 
com 300 M², a 100 me-

tros da Rodovia São Mate-
us a Guriri. Valor R$ 

300.000,00

ALUGA-SE 
APARTAMENTOS, na BR 
101, com 1 quarto, sala, 
cozinha conjugada, área 
de serviço, banheiro e al-

guns tem varandas. R$ 
450,00 E com 2 quartos 

no Valor R$ 550,00
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